

PRESIDENTE LAGOS APOYA INICIATIVA DE EMPRESARIOS APEC

Durante la inauguración del encuentro del Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC), el Mandatario chileno afirmó que transmitirá a los líderes de las 21 economías la propuesta de impulsar la creación de una zona de libre comercio. En este sentido, explicó que la idea es aprovechar como base los acuerdos bilaterales y trilaterales ya existentes entre los miembros del bloque. “Es un salto muy distinto a lo que se había planteado históricamente. Es un tremendo desafío para los líderes de APEC que nos vamos a reunir el fin de semana”, afirmó.

El Presidente de la República, Ricardo Lagos, apoyó la idea planteada por el Consejo Asesor Empresarial de APEC (ABAC) de aprovechar los acuerdos comerciales, ya suscritos entre los distintos países de la región, para avanzar en una zona de libre comercio. "Es una suerte de invitación a mirar la realidad. Existiendo tantos acuerdos bilaterales o trilaterales de libre comercio entre los países de APEC, la posibilidad de avanzar para poder tener un comercio más rápido de crecimiento y más integrado", señaló luego de participar en la inauguración de la importante reunión empresarial que se lleva a cabo en el Hotel Ritz Carlton.

En este sentido, explicó que la iniciativa busca usar como base los tratados ya suscritos entre las economías miembros de APEC para, a partir de ellos, crear "una suerte de bloques que se van integrando y poder tener acuerdos de libre comercio en la comunidad de los países". Al respecto, precisó que "es un salto muy distinto a lo que se había planteado históricamente, es un tremendo desafío para los líderes de APEC que nos vamos a reunir el fin de semana y creo que acá ha habido una suerte de tábano socrático por parte de los empresarios, empujándonos a andar más rápido, con mayor fuerza, con mayor decisión".

Asimismo, el Jefe de Estado destacó la labor realizada por Hernán Somerville, presidente de la Asociación Nacional de Bancos y Entidades Financieras, quien, junto a Juan Villarzú y Andrónico Luksic, representa a Chile en el consejo asesor empresarial. Este año, el dirigente gremial estuvo a cargo además de organizar y presidir la reunión de los ABAC que hoy se inició en Santiago. "Debemos agradecer a los empresarios chilenos la forma y la decisión con que tomaron esto y particularmente, en mi caso, a Hernán Somerville, que recorrió todas las economías y los convenció a todos de avanzar en esta dirección, cosa que a veces no es muy fácil", informó.

Durante su discurso frente a más de medio centenar de importantes empresarios de las distintas economías de APEC, el Jefe de Estado relevó los pasos que ha dado Chile en la última década con miras a su integración al mundo, como la rebaja de aranceles para el intercambio comercial.

Sin embargo, precisó que, tan importante como lo anterior, es la búsqueda de mayores niveles de cohesión social. "Tiene que ver con normas laborales, tiene que ver con cómo somos capaces de incrementar productividad, con cómo somos capaces de incrementar eficiencia a nivel laboral, usted aumenta productividad, aumenta eficiencia, obviamente que va a aumentar lo que son los salarios", dijo.

Sobre este tema, añadió que "evidentemente eso tiene que ver con cómo cada país es organizado internamente, pero también creo que este tipo de intercambios apuntan, no diría a normas únicas en el ámbito laboral, pero a una cierta complementariedad de las

normas".

Frente a los representantes empresariales de las 21 economías que conforman APEC, el Presidente Lagos aseguró también que, antes de pensar en asociaciones comerciales internacionales, los países deben contar con un orden interno, materia en la que Chile ha trabajado manteniendo una política macroeconómica y condiciones financieras estables.

Consultado por la prensa, el Mandatario expuso que la importancia de la reunión del ABAC "tiene que ver con que si los hombres de negocios coinciden en tomar un conjunto de medidas para crecer más en nuestras economías. Si aumentamos nuestras exportaciones, crecerán nuestros ingresos; si aumentamos exportaciones necesitaremos más brazos para esas mayores exportaciones, más puestos de trabajo, más empleo. Si hacemos emprendimientos comunes, como estamos haciendo, podemos tener desarrollos científicos importantes para nuestros países, como estamos haciendo".